

## **Las Zonas Económicas Especiales. ¿Un Estado nacional de competencia en la Venezuela Bolivariana?**

### **Abstract de la ponencia:**

La formación socioeconómica venezolana tiene aproximadamente ya un siglo organizada alrededor de la extracción y mercantilización de hidrocarburos en el mercado mundial. La referida situación, ocasiona entre otras características una excesiva especialización económica que se cristaliza en una mono-exportación petrolera y en la multi-importación de mercancías para su consumo productivo o final, suponiendo para la sociedad venezolana: la necesidad de “sembrar” el petróleo. En la actualidad, se presenta un alto índice de inflación y escasez el cual constituye en cuestión no solo histórica sino también socialmente problematizada a la necesidad de incrementar la valorización de mercancías en el país. En la ponencia, nos planteamos analizar cómo el Estado venezolano transformando la política hacia el capital transnacional, propone la organización de las “Zonas Económicas Especiales” que se presume incentivará la producción a partir de la inversión extranjera en Venezuela.